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穀保家商 96 學年度第 2 次家長代表大會會議記錄  

時  間：97年 4月 17日（星期四）晚上六點五十分至九點 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：郭樹森會長 

出  席：郭樹森、林佩誼、劉全入、吳天助、李明聰、曾淑珠、張坤松、陳琇瑛、

陳麗華、呂根旺、李素女、李碧敏、黃鈴琇、林陸基、陳永銘、劉秀美、

李國誠、翁美雪、張勝和、楊志仁、江雲珠、王寶華、王茂林、陳明同、

郭采靈、吳美蘭、王美雪、涂靜瑄。 

列  席：鄭學忠、張重雄、郭麗香、廖運東、王新傳、袁三元、林金層、王何秀玉、

嚴英哲、吳漢鑌、謝連謀、洪晨贏、黃仁治、郭芫榕、陳娟玉、簡慶輝 

壹、會議開始：  
一、首先由校長介紹與會貴賓：郭樹森會長、郭麗香輔導會長、張重雄榮譽

會長、前王新傳會長、前廖運東會長、林佩誼副會長、曾淑珠副會長、

劉全入副會長、吳天助副會長、袁三元顧問、前王何副會長，林金層代

表很感謝出席委員撥空參加。 

二、主席致詞： 

穀保家商九十六學年度第二次家長代表大會會議開始，首先感謝蔡明娟

組長、吳漢鑌主任為我們舉辦這次會議，在此問候各位委員、代表、學

校的主任撥空參加此次會議，這次會議蠻輕鬆的，有兩個提案，我會根

據各位提出的問題一一回答並解決。 

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告： 

幾位前會長、各位委員、代表、顧問及本校同仁大家晚安！首先介紹本校

同仁：學務主任吳漢鑌、教務主任嚴英哲、輔導主任洪晨贏、實習主任謝

連謀、主任教官簡慶輝、總務主任黃仁治、會計主任陳娟玉、人事主任郭

芫榕。感謝各位百忙中抽空參加。以下幾點要與各位分享。 

一、 首先邀請各位家長參與學校所辦的活動： 

（1） 日、夜的歌唱比賽還有明天 4/18高二打靶活動，讓家長重

新體驗一下當兵的生活。 

（2） 4月 30日為美容科一年一度的嘉年華會，誠摯的邀請你們

來學校，不管是看看您的子女或是來參觀學校其他類科呈現

出來的成果表現。 

（3） 5月 2日欣逢本校 47週年的校慶，雖然不是逢五逢十但仍
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呈現出簡單而隆重，最重要的參與者是我們的學生及關心學

校的家長，屆時請各位家長、顧問到校支持我們的活動。 

活動很多，最重要的是我們幕後的推手-所以我們很感謝學

校的各級單位因為他們的努力讓學生呈現出更好的作品，讓

學校一些的活動辦的有聲有色；更要結合我們的社區讓我們

學校與社區連結在一起。 

二、 榮譽的分享： 

（1） 觀光科參加中華技術學院所辦的旅遊創意設計比賽，我們學

校參加的組別順利拿下了金、銀、銅牌獎。對於學生的表現

我們感到很欣慰。現在很多四技二專學校都會舉辦策略聯

盟，學校方面鼓勵學生多去看去比較，未來自己所要唸的學

校。 

（2） 在資料處理科電腦乙級方面本次的表現不如去年，去年只有

三位同學未通過，今年只通過了 24位，雖然成績沒有去年

的好，各位子女表現與努力也需要大家來肯定。參加很多的

活動，最重要的還是整體的發展，希望每個孩子在我們學校

成長、進步。相信學校在課業上面還是運動技藝方面都有不

錯的表現。 

（3） 在這次參與家長會的紀念品，禮輕但情義重，我們請了目前

學校最好的三位投手簽名，贈送給家長。因為我們學校拿了

無數冠軍，如王貞治盃、玉山盃..等，但是對學生最有幫助

的是高中棒球聯賽冠軍，因為拿到了冠軍這些學生獲得了甄

審、甄試的資格，很多球員也因此被許多球隊挖角。我們指

日可待，這三位投手都是未來的張誌家、林恩宇，屆時請各

位家長多多鼓勵。 

叁、會務報告： 

吳主任報告：歡迎各位家長代表，大家晚安！非常高興在座的家長、與會同仁撥

空來參加九十六學年度第二次家長代表大會，如有招待不周的部

分，敬請各位家長見諒。請翻開資料第 2.3.4頁。 

1. 家長會經費執行的情形，去年度結餘 701,713元，本學期家長會

費收入 850,800元，利息收入 2,097元，捐贈收入 475,000 元，

合計 2,029,610元。 

2. 至 97.3.19止共支出 1,011,533元，尚餘 1,018,077元。至學年
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度終了，約有 30萬元預算尚未執行。 

3. 本學年度家長會捐款共 480,000元。感謝會長、輔導會長、名譽

會長、副會長、常委、顧問...等的捐款，使會務順利進行。 

4. 議員代表配合款共 280,000元：學校的資源有限，感謝各位市民

代表、議員踴躍捐贈。 

5. 承蒙剛剛校長已經報告，5月 2日（星期五）為本校 47週年校

慶，本次校慶簡單而隆重，有幾個主題向各位報告： 

第一個活動：提升學生的「品格」，學校已在 3/27、28利用兩天

段考的下午請培基文教基金會執行長陳寶國博士到校為老師們

做六個小時的研習活動，推動品格第一的活動，在這次會議資料

中提供了研習小卡片，裡面有 49種品格，每種品格的定義都不

一樣，希望同學們將來都能慢慢的感受到他們做的每一件事情符

合哪個定義，用讚美的方式來鼓勵學生。為了推動此項活動，家

長會長也提議製作「品格第一」的 POLO衫，在校慶的時候發給

教職同仁和與會的家長、來賓推動此項活動。 

第二個活動：因為校慶適逢母親節前夕，所以推動模範母親的活

動與孝悌楷模，已於上週導師會報的時候，請老師轉知同學。感

謝張重雄榮譽會長提供三萬元，獎助清寒優秀同學並於校慶當天

頒獎。感謝郭會長贊助校慶一萬元，在手冊上有關校慶的部分在

第 20-24頁請參閱，屆時邀請各位家長踴躍參與我們校慶趣味競

賽。 

6. 三年級重點活動：5/17、18日為高三四技二專入學考試，目前

高三的同學在畢業前夕，都在為自己升學及就業做準備及各科成

果發表會。 

7. 二年級重點活動為：4月 10日至 30日為高二班際大隊接力賽，

明天 4月 18日高二打靶，屆時歡迎各位家長代表參與此項活動。 

8. 一年級重點活動為：5/13、14日生命教育暨公民訓練課程，日

校活動是在南投泰雅度假村，進修學校的是在竹東成豐渡假村舉

行，歡迎各位家長代表共同參與。 

肆、提案討論： 

一、提案人：石永安代表   (幼二智石蕎瑋家長)  

案由：請協助解決課後輔導自習晚餐 

說明：1.目前晚自習（課後輔導）之晚餐由學生自理或統一由班級訂購。 



 4 

2.每日均須為晚餐煩惱浪費心力與時間。 

辦法：1.每科二、三年級留校夜自習者應有 10個班級約 400人左右，

可與團膳公司協商一併提供晚餐（現行午餐中央餐廚公司

優先）。 

2.若此團膳公司不願意，亦可再找第二家中央餐廚順道提供學

校學生比較改善。 
嚴主任答覆：1.高中職以上的學校會辦營養午餐的學校很少，學校會舉辦營養

午餐也考慮到多方面，其中包含了學校附近的小吃店不多、加

上現在家長工作都很忙，不方便幫小孩準備便當。所以才會辦

理營養午餐這項業務。高二這學期開始也留到晚上八點，所以

升學班留下來晚自習的人數高達 400多位，用餐的人數是很可

觀的，每次我都會發現有些學生隨便吃、或是請同學外出購買

便當，也是很辛苦的一件事，這個部分我會慎重考慮，看是要

請外面符合衛生標準的廠商還是請團膳公司提供，因為團膳的

菜色變化較少，不曉得學生的接受度是否可以午餐、晚餐都吃

團膳，畢竟沒辦法很理想化的，每天請不同的廠商來供應晚

餐，這個部分我會再請教學組回去詢問學生的意見或是發問卷

來調查。調查結果屆時請石同學回去轉達給父親知道。 

二、提案人：石永安代表   (幼二智石蕎瑋家長) 

案由：不要於日常上課做實習(幼保科) 

說明：幼保科學生於二上需於課堂中分派至其他科別或學校其他行政單

位實習，影響學生上課權益（因實習非全班統一時間實習，有人

上課，有人實習） 

辦法：寒暑假由學校安排提供實習機會由學生自行選擇實習地方，若受

限人數則可用抽籤方式或優先派員實習。 

謝主任答覆：回覆議題前，要強調一下其他科辦理的活動，幼保科說故事比賽

於昨天辦完，5/29各科辦理聯合送舊活動、6月初家政科與餐飲

科舉辦包粽比賽、商經科與資處科辦理成果展等。每科都有一個

重要活動，屆時歡迎各位家長參與各科活動。 

基本上學校都會安排短暫的實習活動，在高三的部分會派同學到

校外實習，實習的部分會針對各科的屬性來安排，例如美容科我

們會安排到美容中心實習、資處科會安排到各行政單位資料整理

或是繕打資料、觀光科會飲料調製我們安排到小木屋、商經科會

安排到各實習場所擔任會計的部分，因為幼保科的同學將來是從



 5 

事教職，綜合職能科成立後，這科的孩子屬性是很特殊的，因為

每堂課課間的時候老師不在，幼保科同學將來從事教育工作，所

以會請幼保科的同學來支援。這位家長提出來的問題，希望將實

習工作安排至寒暑假來進行，但是在執行上可能無法配合，特教

班的學生也要放暑假，事實上安排實習作業也蠻掙扎的，為了讓

學生提早接觸到幼教工作上所需發揮更多的耐心與愛心，在時間

點的配合方面只好取捨，建議同學如果遇到要實習的時候，多留

意一下這一星期功課的部分，不懂得再請教老師或同學，將未上

到的課程進度補上。在座的貴賓是否有更高明的建議來提供我們

參考？我們一定列入考量。 

伍、臨時動議： 

郭會長： 

感謝李明聰副會長提供校慶當天康乃馨花朵給全校教職員及與會來賓感受到過

節的氣氛。 

郭會長： 

剛才財務報告，家長會每年都會有結餘。因為學校的廁所已經非常老舊，學生使

用的很不舒服。所以去年(95)年度，家長會提撥 30萬來整修廁所，改善校園。

我建議在今年一樣比照辦理，提撥 20-25萬上下，提供學校修繕廁所，讓我們的

子弟有更好的使用空間。 

決議：鼓掌通過。 

王茂林代表： 

聽到孩子與同學在家中討論，關於板橋、三重線都有免費專車，為什麼搭乘新莊

線要投 12元？ 

嚴主任回覆： 

當初學校規劃交通路線時，考量從板橋來的學生因為公車沒有直達，導致學生換

車不方便，所以才會在三重分局、菜寮、中華路口等設立免費接駁公車，提供須

轉車的同學更快速的到學校。新莊線須投票的部分，原本從新莊搭乘公車到校只

能到三重中華路口，考量學生到校不方便，經學校與公車廠商接洽，委請公車業

者於上學時間直接到學校後門方便就學，所以學生需要投一段公車票。 

陳明同代表： 

看完了這次會議手冊，我發現這次手冊內容的部分，沒有放置上次會議的決議事

項與臨時動議的部分，建議相關單位可否在下次手冊中提案討論之前放置上次討

論事項與決議的部分，讓大家了解上次會議過程後，學校相關單位執行的成果或

在執行上是否有遇到困擾，提供給大家了解。 

吳主任回覆： 

我們在每次會議後，有關提案討論的部分，都會放置穀保網站行政單位家長
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會資料上，請家長有空的時候上網點選，順便可以看到學校最近的活動。 

郭會長回覆： 

因為有些家長不會上網路，所以下次會將提案討論的部分放置手冊與網路同步進

行，敬請各位家長委員見諒。 

陸、主席宣佈散會。 


